
 78 ième assemblée générale  Procès-verbal 

 
 
  Excusés :   Fabien Vallat, Cristel Munoz, Carlos Munoz, Michel Thentz, Daniel Hubleur, 

André Irminger, Fabien Cavin, Nadia Gagnebin, René Cerf, Berdat Flavien 

    

Lieu : Restaurant mont de Coeuve Protocole
 : 

Jérôme Fleury 

Date : 15 mars 2018 Heure : 20 h   -  22 h 30 

 

1.            Ordre du jour   -  accueil, salutations 

Le président ouvre la séance en demandant s’il y a une demande de changement de l’ordre du jour. Ce dernier demande l’ajout 
des  points 7a et 7b dans l’ordre du jour pour l’élection d’un nouveau membre du comité et de deux nouveaux vérificateurs des 
comptes. 
31 membres se sont déplacés pour cette assemblée. 
 

2.  Nomination de 2 scrutateurs 

L’assemblée désigne Gervais Kottelat  et Raymond Carnal comme scrutateurs. 
 

3.  Lecture du dernier PV 

Le dernier PV de l’assemblée générale du 16 mars 2017 tenue au restaurant de la croix blanche à Berlincourt est lu par le 
secrétaire et accepté sans oppositions avec remerciements à son auteur. 
 

4.  Rapport du président 

Le président Claude Gerber présente son rapport (voir en annexe). 
Pas de remarques particulières et remerciements des membres par applaudissement. 
 

5.  Rapport du chef de la station cantonale d’arboriculture 

Le chef de la station Victor Egger présente son rapport (voir en annexe). 
Quelques questions sont posées concernant notamment : 

- Quels sont les aspects techniques de la taille de la vigne ? ne connaissant pas de manière approfondie les différentes 
manières de tailler la vigne, il est proposé d’inviter un viticulteur lors de  nos prochaines assemblées pour répondre à ces 
questions 

Remerciements des membres par applaudissement. 
 

6.  Comptes 2017, rapport des vérificateurs et budget 2018 avec les cotisations 2018 

En l’absence des deux vérificateurs des comptes au moment de l’assemblée, le président propose de présenter uniquement le 
budget 2018.Le secrétaire-caissier présente ce dernier en le projetant par beamer. Les comptes 2017 et 2018 seront présentés 
lors de l’assemblée générale de 2019. 
L’état financier est le suivant : 
 Concerne :  2016   2017    budget 2018 
 Recette : 2296.45   2330.20    2300 
 Dépense : 1902.85   1750.65    1800  
 Perte :                                      
              Bénéfice : 393.60   586.85    500 
 Solde fortune :  11'294.65   11881.50   12468.35 
 
La cotisation 2018, ne changera pas à savoir 30 frs (15.- cotisation société, y compris participation de 10.- frs par participant au 
repas lors du cours annuel, 10.- pour abonnement info-arbo et 5.- pour la veille SMS). 
Il est rappelé que les frais prélevés par la poste pour chaque transaction s’élève à 2 francs, les membres de la société sont rendus 
attentifs qu’ils peuvent rajouter les 2 francs en plus du montant de la cotisation 
 
 
 



7.  renouvellement du comité et des vérificateurs des comptes   

a) René Rufieux se retire du comité après plusieurs années dans celui-ci, il propose à sa place d’admettre Gervais Kottelat. 
Gervais se présente brièvement et sa candidature est acceptée à l’unanimité par l’assemblée. 
Jean-Marc Dominé décide de rester au sein du comité cette année encore. 
Les vérificateurs des comptes pour 2018 à 2020 sont Lionel Richard et Doris Lachat. 
 
 

8.  Admissions, démissions et exclusions   

17 nouveaux d’arboriculteurs patentés rejoint dès cette année notre société, ils ont suivi avec succès la formation sous la 
responsabilité de Victor Egger, 5 personnes issues de cette nouvelle volée sont présents à l’assemblée 
Total des membres actuellement : 85 
 

9.  Activités 2018 

Le comité propose les activités suivantes : 
- En juin :  visite d’un verger pour reconnaître les prédateurs et maladies. La date dépendra de l’avancement de la 

végétation. L’invitation se fera par SMS, si naturellement la météo le permet. Toutes propositions pour se rendre dans un 
verger intéressant à analyser peuvent être faites à Victor Egger. 

- Un cours de taille d’été est proposé 
- Point arboricole :  Le 3ème lundi soit le 17 septembre à Courtemelon, comme d’habitude avec les représentants des 

sociétés arboricoles et les membres intéressés de la société. 
- Cours annuel d’automne :  Il aura lieu le 4ième samedi de novembre soit le 24 novembre en Ajoie cette année. Les 

membres peuvent proposer des vergers à tailler à Victor Egger pour cette journée 
Yvette Alimann signale la manifestation Eurocroqpommes qui se déroule à Troyes cette année .Le comité en prend note. 
Victor signale la manifestation Fruchtwelt qui se déroulera en Allemagne en 2020, une sortie avec les membres intéressés de la 
société est envisagée. Victor nous tiendra au courant de cette démarche. 
 

10.  Divers  

 
- Le président remet une petite attention à René Ruffieux, qui quitte ses fonctions au sein du comité après 33 années au 

service de la société. Avec beaucoup d’émotion, René prend la parole, parle du précédent comité qui s’est déroulé avec 
les sociétés du Jura et du Jura Bernois, cite en exemple le dynamisme de nos collègues du Jura Bernois. Il en profite 
aussi pour se remémorer sa formation qui s’est déroulée en 1986 et dresse un bref historique de la SAPJ. Il est 
chaleureusement applaudi par les membres de l’assemblée. 

 

11.  présentation d’une étude sur la drosophile Suzukii 

 
Le dr Pierre Girod vient nous présenter l’étude qu’il a réalisée sur la lutte biologique de la drosophile suzukii ( voir annexe) 
Des questions sont posées à la fin de la présentation, les échanges sont de qualité. 
Le président remercie le Dr Girod à la fin de son intervention. 
 
L’assemblée est levée à 22 h 30 
 
 
 
 
 
Le président :       Le secrétaire-caissier : 
Claude Gerber       Jérôme Fleury 


